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香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）立法會財務委員會主席陳健

波日前接受傳媒訪問時，強調自

己會嚴執議事規則，並估計處理

有關的初期研究撥款申請約需十

多小時，又批評反對填海者為

「歷史罪人」，結果被反對派圍

攻，有人更將提出針對他的不信

任動議云。陳健波昨日強調，他

是根據財委會的會議程序評估所

需時間，而他亦受制於會議程序

的規限，絕對會中立主持會議。

多名建制派議員批評，反對派無

視香港土地短缺、市民上樓難，

完全是為反而反。

抹黑「明嶼」追擊陳健波
反對派盲反無視民困

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）現時劏
房租金呎價比豪宅更高，很多基層市民
缺乏議價能力。立法會九龍西補選候選
人、食物及衛生局前政治助理陳凱欣昨
日在facebook上載了一段她上門探望劏
房租戶的短片，並介紹其政綱倡議，包
括實施租金管制，限制租金加幅，規定
每年最大加幅率，以保障市民在租屋方
面的利益。

訪租戶察苦況 承諾為民請命
在短片中所見，陳凱欣上門探望住在

60呎劏房的關先生。關先生已經中風20
年，有一邊身體行動不便，但亦等了「上
樓」多年，因此他的經濟壓力十分大。關
先生坦言︰「2,800元租金，加上其他雜
項3,000多元，而自己剩下3,000多元做日
常支出。」
關先生的住處需與他人共用廁所和廚

房，衛生情況亦欠佳，對行動不便的他更
為不便，但也只能無奈接受。陳凱欣坦
言，不只關先生，還有很多人面對同樣問
題，「劏房租金的呎價，貴過豪宅。所以
如果租金不斷飆升的話，而又沒有其他選
擇，又沒得上公屋，只可不斷地支付貴租
金。」
關先生說，最希望可落實租金管制，

「很多人面對的問題就是租金太貴，令生
活變得艱難。」他亦指，議員入立法會
後，能為他們爭取，他們便最開心。陳凱
欣則回應說︰「無論我在哪個崗位，我都
應該為大家反映。」她亦希望關先生能變
得正面，並說很多人都會支持他。

倡修例防濫收 增控違法業主
有見及此，陳凱欣在其政綱倡議中指

出，現時劏房租金呎價貴過豪宅，等候
「上樓」的基層市民缺乏議價能力，只能

任由無良業主「劏」到盡，無理迫遷、加租及濫收
雜費的情況比比皆是。
因此，她建議政府應確保劏房租賃必須簽訂租約

及打釐印，訂明租約年期及通知期、實施租金管
制，限制租金加幅，規定每年最大加幅率以及要求
當局修例防止濫收水、電費的問題，並加強檢控違
法業主，希望市民能享有合理租金，住得安穩。
九龍西補選其他候選人還包括李卓人、馮檢基、

伍迪希及曾麗文。

香港文匯報訊
（ 記 者 鄭 治
祖）「23 萬監
察」發言人王國
興昨日在 face-
book發佈帖文與
影片，表示會全

力支持立法會九龍西補選5號參選人陳凱欣。他讚揚
陳凱欣有承擔、認真、積極，是不可多得的人選，
「過往5年，我見證她在立法會全力支持高永文局
長，為民生，為我們做了很多的實際工作。因此我希
望大家全家總動員，一票不能少，全投5號陳凱
欣。」
陳凱欣感謝王國興的支持，並承諾一定會很努力在

議會踏踏實實地為大家反映民生問題，以改善大家的
生活環境，使大家的生活變得更好，「香港要繼續向
前進，因此懇請大家於11月25日投5號陳凱欣。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為了
替「自己人」、立法會九龍西補選候選
人李卓人造勢，反對派不斷濫用立法會
平台。民主黨議員許智峯前日突在立法
會司法及法律事務委員會上提出譴責律
政司司長的動議，在被委員會主席梁美
芬否決後更趁機搗亂，結果被逐離場。
就此，反對派昨日發出「譴責聲明」，
稱梁美芬也曾批准過議員臨時提出的譴
責動議，質疑她「前後不一」。梁美芬
昨日批評，許智峯無理取鬧，參與聯署
的反對派議員是非不分，並奉勸他們不
要「跟車太貼」。
許智峯在立法會司法及法律事務委員
會會議上，就劉小麗被選舉主任DQ一
事，臨時提出對律政司司長鄭若驊的不
信任動議，被梁美芬拒絕後，許智峯繼
續干擾會議進行，梁美芬遂下令保安將
許抬離會議廳。
其他反對派議員均盲撐許智峯，並在
昨日的聯署聲明中聲稱，梁美芬在今年
年1月29日，在「相同的委員會」及

「相同的議程」上批准了公民黨議員郭
榮鏗「相同的動議」，今次卻阻止議員
提出不信任動議，最後更以驅逐議員手
法解決爭議，明顯「濫用主席權力」，
並予以「強烈譴責」。

梁擺事實規程 峯黨集體撞板
梁美芬在回應時強調，有關裁決完全

符合《議事規則》和《內務守則》，亦
有先例可循。反對派議員昨日在聲明中
提到她在1月29日會議上批准過郭榮鏗
的「相同的動議」，但事實上，在此
前、即1月22日的會議上，她就以「與
議程無關」為由否決了由公民黨議員郭
榮鏗及楊岳橋對律政司司長提出的不信
任動議。
她續說，到29日，委員會舉行特別會
議，主題是讓議員了解剛履新的鄭若驊
未來的工作方向。由於議程內容相關，
自己才批准由郭榮鏗提出的不信任動
議。
梁美芬批評，許智峯和其他反對派

議員在未清楚事實前就發起聯署譴責
感到非常失望，更對他們「跟車太
貼，集體炒車」深表同情。她奉勸反
對派議員，特別是資深議員和昨日並
不在場的議員，日後要謹慎一點，以
免貽笑大方。

何君堯：反對派扭曲事實
立法會司法及法律事務委員會委員、

新界西議員何君堯在接受香港文匯報訪
問時表示，許智峯過去劣跡斑斑，其他
反對派議員仍然盲撐，清楚顯示反對派
議員都是一班「搵飯食」的人，只問立
場，扭曲事實，不分是非黑白，有違民
主精神。

容海恩：亂提動議造勢味濃
新民黨副主席容海恩則表示，前日會

議主要討論施政報告的內容，反對派提
出與議程無關、涉及在立法會九龍西補
選中被DQ的劉小麗的動議，其背後的
目的可謂司馬昭之心，路人皆知。

反對派各政黨一直阻撓各項有利民生
的基建項目，特別正值立法會九龍

西補選期間，各人無所不用其極地炒作
政治議題，包括抹黑「明日大嶼」計
劃，為自己人造勢。
公民黨立法會議員郭家麒昨日舉行記
者會，稱在政府未提供文件予立法會
時，身為財委會主席的陳健波已在電台
訪問中就「明日大嶼」發表個人主觀意
願，有違財務委員會主席應有的獨立、
客觀及公正。
他續稱，陳健波又在訪問中「先入為
主」地決定了個別議題所需的會議時
間，並對持不同意見的議員「作出不恰
當的攻擊」，令議員對委員會主席「失
去基本信任」，故已去信陳健波，向他
提出不信任動議。

「議會陣線」議員毛孟靜昨日則去信
內委會，稱陳健波有關的言論是「未審
先判」、「一錘定音」，為政府「強
推」人工島保駕護航，要求內會討論。
陳健波昨日回應指，就郭家麒的要

求，他會安排特別會議處理，現未定出
實際時間，並解釋自己當日接受電台訪
問時，是基於財委會會議程序已經修
改，令審議項目的時間大幅減少，不可
能再拖延40個至50個小時，估計在審議
「明日大嶼」前期撥款申請時，最多只
會花10多個小時左右。

陳重申會議時間具彈性
他以上一個立法會年度為例，指財委
會會議時間為100多個小時，倘一個議
題花上十多小時，即十分一的時間討
論，「這怎麼算是倉促呢？」同時，審
議時間有很大的彈性，只要議員提問精
闢而不重複，或可於更短時間內完成。
針對他說「反對填海的人是歷史罪人」

受到批評，陳健波認為是有人「對號入

座」，但同時也明白外界關注到財委會主
席的中立性。不過，主席在審議撥款過程
中不會投票，同時受到秘書處及公眾監
察，他屆時定會公平及有秩序地主持會
議。

張國鈞：有責維持財會秩序
民建聯副主席張國鈞在接受香港文匯

報訪問時表示，陳健波身為立法會議
員，當然有權、也有責任就社會大眾關
注的事情發聲。
他指出，反對派議員質疑陳健波「一
錘定音」是完全沒有理據的，因為財委
會需要經討論，並由議員一人一票決定
是否通過撥款的，主席在一般情況下不
會投票，「何來一錘定音之理？」
張國鈞強調，財委會主席有責任令會議

在有秩序、有效率的情況下舉行，倘有議
員無理拉布或拖延會議進程，主席當然要
負責維持秩序，及確保會議有效率地舉
行。

盧偉國批阻撥款礙民生

經民聯主席盧偉國指出，陳健波身為
財委會主席，事先估計會議時間是合情
合理的，不明反對派為何如此大反應。
同時，「明日大嶼」是解決目前土地嚴
重短缺問題的良方，為廣大市民的福祉
着想，議員應集思廣益，尋求多贏方
案，而非肆意阻撓有關的撥款申請。

林健鋒信有足夠提問時間
經民聯副主席林健鋒指出，特區政府
還未向立法會提交申請撥款的文件，大
家都不知道文件內容。陳健波提出的審
議時間只是「大概估計」，而有關撥款
亦僅屬初期研究，非今日便展開工程，
不明白反對派為何如此大反應。他相信
陳健波會給予足夠時間讓議員提問。

何啟明批無限上綱
工聯會立法會議員何啟明指出，陳健波

已表明會嚴守議事程序主持會議，反對派
不應無限上綱，除非反對派早就計劃屆時
會拉布，現在是因為被識破所以發難。

立法會九龍西補選
候選人、工黨李卓人
繼早前宣傳車衝後

燈，再加埋喺行駛中嘅開篷車打開車頂
捐個人出嚟嗌咪後，再被揭發違反交通
規則。有市民就拍到李卓人嘅宣傳車喺
沐虹街附近停留長達5分鐘，阻住後面
嘅巴士前行。咁都不特止，架宣傳車更
喺的士落客區故意停留，播放宣傳聲
帶。唔少網民見到李卓人花式違規，都
忍唔住用佢自己嗰句寸返佢︰「又話絕
不容許事件再次發生既（嘅）？」

「跪完照舊 有特權大×晒？」
李卓人架宣傳車早前被揭發公然衝紅
燈後，佢個「團隊」都向公眾跪低道
歉，仲搞咗場大龍鳳的咗個涉事司機去
警署「自首」。當時阿人「團隊」話佢哋
「責無旁貸」，會「一力承擔責任」，
仲揚言「絕不容許事件再次發生」。
不過，事隔數日李卓人又繼續知法犯
法，「無敵神駒」仇思達噚日就話有益

友報料，順手喺facebook貼咗幾張李卓
人宣傳車嘅相，一張就見到架車喺沐虹
街路口阻住後面架巴士，另一張就霸住
的士落客區喺度停車。
神駒質問︰「李卓人宣傳車在沐虹街
附近停留長達五分鐘，嚴重阻礙後方巴
士前進。此外，該宣傳車又在的士落客
區故意停留，播放宣傳聲帶。李卓人係
咪有特權？李卓人係咪大×晒？」

曲：無話唔阻街同嘈生晒噃
網民「Chow Man Bo Chow 」就揶

揄：「又話絕不容許事件再次發生既
（嘅）？」神駒就率先幫阿人「解
畫」︰「可能係指不容許衝燈再次發
生，無講過不容許違泊同阻街。」「Ra-
phael So」就推測李卓人團隊下一步行動
話︰「之後又係帶同司機一齊去警處
（署）自首。幫佢揸親車都冇好下場，
要為你『泛民』犧牲。」
「Enoch Hui」批評：「無恥到咁真係
第一次見，違泊之餘仲散播噪音擾民仲

覺得自己大曬（晒）咁。」益友「Ter-
ry Tse」亦話︰「靠佢守護香港？佢連道
路安全都守唔到！」
「YuHin Ho」就好奇一問︰「神駒，

我想問下牛肉乾可唔可以計落選舉開支
度？」呢個問題又真係幾值得思考，畢竟
佢咁樣花式違反交通規則，食牛肉乾都係
遲早嘅事。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 文森）元朗區議會昨
日討論施政報告提出在天水圍興建公共街市的
建議，區議會在沒有反對的情況下通過支持有
關計劃，但有議員仍然關注擬建的街市規模，
擔心現時規劃的街市面積太細，未能滿足居民
需求。
政府早前提出兩個興建天水圍公共街市的

方案，分別為在天福路興建上蓋街市，以行
人天橋連接天水圍站票務大堂，或封閉天福
路南面兩條行車線，騰出土地興建街市，兩
個方案預計可分別容納 100 個及 150 個攤
檔。
多名區議員均擔心縮窄行車線建街市會引

致交通擠塞，傾向選擇興建上蓋街市，由議員
提出的「支持在天水圍天福路興建街市上蓋方
案」議案在會上獲20票支持、7票棄權及未有
反對的情況下獲得通過。

檔數貨類都加 市民有得揀
不過，議員亦關注計劃興建的天水圍街市

規模是否足以應付居民需求，身兼元朗區議
員的工聯會立法會議員陸頌雄形容新街市是

「雞肋」，工聯會要求政府在規劃時應增加
街市檔數及貨物種類，令居民購物選擇更多
元，以帶來真正競爭，減輕基層的生活負
擔，並期望當局研究在設計中加入熟食中
心。
街市的選址位於天水圍南，未必能惠及區

內所有居民，工聯會又要求相關部門做好交
通配套規劃，包括加密輕鐵班次、增設接駁
交通工具，包括開設購餸免費接駁專車往來
天水圍中、北各屋邨至公眾街市，並重申當
局應在天水圍北及天水圍南各建公眾街市及
熟食中心的綜合大樓，以配合天水圍居民的
需要。
出席會議的食環署副署長（行政及發展）

黃福來回應議員關注時表示，新街市會有一定
規模及經營能力，能惠及整個天水圍的市民，
「選址現在選天福路，那裡地點其實非常優
越，有競爭優勢，有利街市興旺發展，希望能
夠做到真是可以服務市民。」
食物及衛生局副局長徐德義在會議上亦承

諾，會仔細分析及考慮意見，未來會繼續諮詢
持份者意見至今年年底。

宣傳車霸落客區 阿人又双叒叕叕違法
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「跟瘋」盲屈梁美芬「飯民」無理炒鑊甘 天水圍建新街市 陸頌雄促「加大碼」

欣賞有承擔 阿王撐凱欣

&1��

■王國興fb發帖挺陳凱欣。

■盧偉國 資料圖片

■陳凱欣
探訪劏房
戶，期望
能設租金
管制助基
層。
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■張國鈞 資料圖片 ■林健鋒 資料圖片 ■何啟明 資料圖片
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帖，狠批
李卓人宣
傳 車 阻
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